

CAPITULO DE SUCESOS

Un niño mata a otro de una pedrada
 Aranjuez, 29. — Un niño de 10 años ha matado a otro de 14 de una pedrada en la nuca, en esta ciudad. El desgraciado suceso ha ocurrido cuando jugaban en la calle los niños Juan Torres y Matías Martínez, al surgir entre ambos una discusión, motivo por el que llegaron a pegarse. Como Matías era más pequeño que Juan, para defenderse cogió una piedra y se la tiró a Juan dándole en la nuca y produciéndole la muerte instantáneamente. Matías ha sido puesto a disposición del Tribunal tutelar de menores. — Cifra.

campeón amateur de natación, a unos 200 metros de la playa. Fue salvado de una muerte cierta por don Antonio Gandía, que en unión de otros amigos se dedicaba a la pesca submarina, el cual había disparado ya su arpón y cobrado una pieza, pero al darse cuenta del peligro del bañista se lanzó a salvarle, auxiliado por sus compañeros don Francisco Urquijo y don Jaime Lloza. A Francisco Galindo le fue practicada la respiración artificial y se halla satisfactoriamente.

El señor Gandía continuó con su deporte y recogió la pieza lograda, que era un hermoso mero de 22 kilogramos de peso. — Cifra.

Sufre un desvanecimiento por el calor y cae desde un tejado

Sevilla, 29. — El obrero albañil, Fernando Quiroz Sánchez, de 55 años, debido al fuerte calor sufrió un desvanecimiento y cayó del tejado de una casa, que estaba arreglando, en la calle Febo en el Barrio de Triana. Fue asistido en la Casa de Socorro de heridas graves y trasladado más tarde al hospital. — Cifra.

Triste fin de una aventura

Las Palmas, 29. — El capitán del buque inglés «Apapa», llegado procedente de la costa occidental de África y que va con destino a Inglaterra, informó que, cuando el yate «Berlín» se acercó a la playa de Gran Bassa, con el cadáver de Paul Muller, los indígenas atendieron a su hija, la señorita Aga, y la acompañaron al poblado próximo para buscar a unos misioneros, los cuales, ayudados por los indígenas, dieron cristiana sepultura al cadáver del famoso químico alemán. La hija de Muller, agradecida a las atenciones de los indígenas, les regaló el yate «Berlín» que había sufrido algunas averías al arribar a la costa.

Los misioneros acompañaron luego a Aga hasta Monrovia, donde quedó con una familia inglesa que le llevará a Inglaterra durante un próximo viaje de vacaciones. — Cifra.

Dos muertos y tres lesionados por un camión, al perder la dirección

Bilbao, 29. — Cuando se dirigía por la Avenida del Castillo un camión cargado con seis toneladas de cemento, el chofer perdió la dirección y el vehículo fue a chocar contra una pilastra situada frente a la primera casa del barrio de Achuri, derribándola y llevándose por delante a una mujer llamada Agapita Ullibarri, viuda, de 69 años, que resultó muerta en el acto. El camión siguió su marcha atropellando a la niña María Begoña Aznuega, de 12 años, a la que también destruyó materialmente.

El conductor resultó con lesiones de pronóstico reservado, y otras dos mujeres atropelladas con lesiones. El camión quedó destruido. — Cifra.

Minero alcanzado por un barreno

Oviedo, 29. — En una mina de hulla de Turón y al hacer explosión un barreno, resultó alcanzado el obrero José Vázquez Cordero, casado, de 23 años, vecino del pueblo de Linares. Sufrió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos. — Cifra.

Bañista salvado por un aficionado a la pesca submarina

Málaga, 29. — En la playa de Torremolinos, cuando se bañaba, sufrió un colapso el productor madrileño Francisco Galindo,

NOTAS DE LA REGION

Puigcerdá, Ciudad Universitaria

Las matemáticas no mienten.

Puigcerdá, 29. (Crónica telefónica de nuestro enviado especial). — Hace ya cuatro años que a Puigcerdá, tras la festividad de Santiago, día más o menos, llegan los estudiosos en peregrinaje intelectual. En 1947, bajo los auspicios de la Estación de Estudios Pirineicos, veinte personas, entre ellas dos extranjeros, llegaron a estas tierras a pasar unos días gozando de las delicias de la temperatura, a la par que seguían su eterno cultivo de las Humanidades. El mes que aquí pasaron fué suficiente para convencerse de lo acertado de la elección, y poco a poco, luchando con todas las cortapisas que el establecimiento de una tradición supone, han ido creándose estos cursos de verano que han de otorgar a Puigcerdá su patente de Ciudad Universitaria, completando el carácter de lugar veraniego por excelencia que la naturaleza le concedió al prodigarle sus indiscutibles bellezas en la ufania verde de sus prados y en la agreste silueta de las indómitas montañas que la circundan.

En 1948, tomó ya la dirección de los cursos la Escuela de Fisiología del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y seguidamente la propia Universidad de Barcelona, que incorporó los mismos a nuestro primer Centro docente. El primer año, como antes queda dicho, hubo veinte alumnos; el segundo, cuarenta nacionales y doce extranjeros; el tercero, cien españoles y treinta y cinco de diversas nacionalidades, y en el actual la inscripción asciende en conjunto a varios centenares, contándose hasta el momento treinta y tres alemanes, diez franceses, diez ingleses, seis norteamericanos, cuatro holandeses, cuatro suizos, tres italianos, dos refugiados checoslovacos y dos polacos. Las cifras son lo suficientemente significativas para ahorrarse el comentario, si las matemáticas no mienten.

Los preparativos

Puigcerdá, que día a día va haciéndose su ejecutoria de villa de primera categoría, y muy especialmente bajo el mandato de su actual alcalde, don Moisés Trufó, que rige con tanta probidad como acierto a los vecinos de la capital de la Cerdaña, se engalana siempre para recibir a los cursillistas. Desde ayer, el lago brinda a los ceretanos sus iluminaciones de colores —feria del agua y de la luz— y la llegada de los estudiosos ha ido notándose en una

sardana de rumores y comentarios trezada en la Plaza Mayor.

Personalidades

Han llegado, para presidir los actos que comenzarán mañana, el subsecretario de Educación Nacional, don José Rubio; el director general de Enseñanza Universitaria, don Cayetano Alcázar; el rector de la Universidad de Barcelona, señor Lluís Peña; el gobernador civil de Gerona, don Luis Mazo Mendo; el presidente de la Diputación Provincial de Gerona, don Pedro Brecha, y el delegado de Educación Popular, don José Pardo, que ostenta la representación del gobernador civil de Barcelona. Todos ellos han sido recibidos por el director de los cursos, señor Bassols de Climent; el catedrático de la Central, don Antonio de la Torre; los de la Universidad de Barcelona, señores P. Suñer, Castro Calvo, Pérez Agudo; Millás Vallierosa, Vives Vives, Alcobé y Rubio, y los profesores Martín de Riquer, Antonio Vilanova y Mateu y Llopis.

También está entre nosotros —sin él, a los cursos y a Puigcerdá les faltaría algo— Juan Ramón Masoliver, que ha llegado de la capital de Italia, en la que desempeña la corresponsalia de LA VANGUARDIA, con su libro «Roma en el corazón», recientemente dado a la estampa, para participar en estas tareas universitarias, templado refugio durante la canícula, de los hombres de Letras.

La inauguración

Mañana, el obispo de Seo de Urgel y príncipe de los Valles de Andorra, oficiará en la iglesia parroquial dando con ello los cursos por inaugurados. Luego, se celebrará un acto solemne, en el que hablarán el doctor Bassols de Climent y el decano de la Facultad de Derecho de Barcelona, don José María Pi Suñer; y el lunes comenzarán las clases de Lengua Española, Historia, Arte y Literatura.

Colofón

Como cada año, los cursos empiezan otra vez, y la inscripción numerosísima da fe de su éxito. La tormenta asema las narices por las montañas y algún que otro trueno se ha dejado oír, anunciándonos su proximidad, mientras la luna cruza de contrabando la frontera de Francia y la de España. — J. F. VILA SAN JUAN.

SUBASTA DE LAS OBRAS DE RECONSTRUCCION DEL CAMINO DE CAMPRODON A SETCASAS

Gerona, 28. — La Diputación Provincial ha convocado nueva subasta para la ejecución de las obras de reconstrucción del camino vecinal de Camprodon a Setcasas, trozo a partir del Puente de Triguera, por el mismo presupuesto de contrata de pesetas 533.265'09 y plazo de ejecución de 36 meses. Las proposiciones se admitirán hasta el 12 de agosto próximo y la apertura de las mieles y la adjudicación provisional de la subasta, tendrán efecto el día 14. — M.

MUERTE REPENTINA DE UN FUNCIONARIO DE FERROCARRILES, EN PORT-BOU

Port Bou, 29. — Mientras se disponía a esperar el tren que había de conducirle a Figueras, falleció repentinamente en la estación de Port Bou, a consecuencia de una embolia o un ataque cardíaco, don José María Carberol Gratacos, factor principal, encargado del despacho de pequeña velocidad de la estación de Figueras. — C.

¿QUÉ HACES PARA CONSERVAR LA ROPA?



USO D.D.T. ORION

MATAFUEGOS ALQUILADOS SICLI 49 pts anuales Glay. 10. T. 36347

GRAN TIENDA
 EN PASEO DE GRACIA, 7 x 43
 MÁS 11 x 11, Y SOTANOS IGUAL.
 TELF. Y FZA. ALQ. 2.000 PTAS.
 80 MIL DUROS
 O. R. F. I. S. BALMES, 12

PROTEJA SU PISO CON CERRADURAS GRAN SEGURIDAD "CEREZO" RDA. UNIVERSIDAD, 16

SEÑORA, TENEMOS LO MÁS MODERNO. La permanente TIBIA HENRY asegura una ondulación suave y no un rizado como el de su simpático permito

PERMANENTE TIBIA HENRY LA PRIMERA EN ESPAÑA LONDRES, PARIS, NUEVA YORK

CONFERENCIA DEL CATEDRÁTICO DOCTOR CASTRO CALVO En el banquete ofrecido a las autoridades

Puigcerdá, 29. (Crónica telefónica). — Esta noche, en el Hotel del Golf, la colonia de Puigcerdá ha obsequiado a las autoridades y profesores presentes para la inauguración del IV Curso de Verano de la Universidad de Barcelona. Figuraban en la presidencia del acto el director general de Enseñanza Universitaria, don Cayetano Alcázar; gobernador civil, don Luis Mazo Mendo; presidente de la Diputación, don Pedro Brecha; rector del Distrito universitario, don Enrique Luño Peña; comandante militar de la plaza, teniente coronel Fuensanta; decanos de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras y el director de los Cursos de Verano, señor Bassols de Climent.

Otróció el banquete, en nombre de la colonia, Felipe Bertrán y Güell, y seguidamente don Mariano Bassols hizo la presentación del conferenciante que iba a pronunciar la lección inicial del presente curso, el decano de la Facultad de Filosofía y Letras don José M.ª Castro Calvo. Alabó los méritos universitarios del conferenciante, y elogio sagazmente el tema de la conferencia, «Elogio del dinero», hizo notar que el profesor Castro Calvo, hombre encerrado en una vida de estudios y de especulaciones filosóficas, por curiosa paradoja había escogido este tema tan aparentemente reñido con el espíritu de sus actividades, pero es que el conferenciante iba a slogiar el dinero en el aspecto más espiritual y reverencial de la riqueza.

A continuación, el señor Castro Calvo entró en la exposición del tema, y en tono ameno y a la vez profundo hizo el elogio del dinero a través de una serie de bien ligadas consideraciones filosóficas de la riqueza, ejercida como factor social y piedra angular de la grandeza, no sólo material y política de las naciones, sino también, y sobre todo, del esplendor de la cultura, o sea, de los valores más espirituales.

No es la riqueza un azar —dijo— sino el resultado de una aptitud, de una vocación servida con constancia. No es rico el avaro, el que acaudala sin pensar en ul-

terior empleo de sus riquezas, pues éstas, al igual que todo proceso biológico, no son tales si no entran en un sistema de circulación.

Por eso, se ha podido discutir entre los ricos que empobrecen o enriquecen a los demás, de un lado y los ricos herméticos que atesoran, para quien la riqueza es un proceso centípeto de acaudalar y los ricos antiestéticos o enriquecidos del día, que despilfarran sin ninguna intención moral, sin proporcionar el bienestar para el común que caracteriza a los ricos con solera.

En nuestra edad de oro, que como tal es también edad del oro, vemos, de un lado, a una clase acaudalada que era la que sirviendo al mundo que le confería la riqueza, era la interesada en aliviar ajenas miserias, y por otra parte, complementándola, otra clase era tan representativa como la anterior: la clase del pícaro, de las medias lanzas y los guzmanes, de aquellos que se sabían ligados por cuna a la pobreza, más no por ello apetecían las ventajas de la clase superior, quizá por los valores senequistas y cristianos que siempre han sido conaturales al alma española. Era una etapa en que la riqueza existía en cuanto se consideraba como propiedad.

Conforme la riqueza, por guerras, revoluciones, decadencias y crisis se fué atomizando, no desapareciendo, pues como todo progreso biológico era de mera transformación, los ricos siguen enriqueciendo a los pueblos; y se dió un segundo modo de la riqueza, no ya de propiedad como antaño. De ahí parten las llamadas cuestiones sociales, la legislación obrerista, aspectos todos del desquiciamiento de un mundo que ha dado predominio a los valores materiales, pues todos apeteen la riqueza sin querer apechugar con las obligaciones que aquella lleva aparejada.

La docta disertación del señor Castro Calvo, apoyada en textos de la Filosofía clásica y ejemplarizada en claros pasajes de los tratadistas del día, sin que por un momento el rigor indiscutible de la argumentación dejara en olvido la galanura de la frase convivial, fué seguida atentamente por el distinguido auditorio, que premió con una salva de aplausos al ilustre conferenciante. — Juan Ramón MASOLIVER.

REPRODUCCIÓN DE TODA CLASE DE DOCUMENTOS DIBUJOS, GRABADOS ETC. CASA CENTRAL **fotocopia** ENTREGA EFECTIVA EN EL ACTO REDUCCIONES Y AMPLIACIONES A ESCALA EXACTA PELAYO n.º 1 (esq. Rda. Universidad) Telf. 222832

DUCHA ELECTRICA «UNIVERSAL» INSTANTANEA En el momento que se desee. Para contador alumbrado. Cantidad ilimitada de agua. Temperatura graduable. Mínimo consumo a voluntad. Indispensable en toda casa. COMPLETA: 450 PESETAS Garantía ilimitada. Quince años de grandes éxitos. DEMOSTRACIONES: Enrique Granados, 106 Teléfono 28-23-35

TRASPASO LOCAL ZONA COMERCIAL 18 mil palmos con sótano, propio almacén Textil. Intermediarios, abs- tenerse. Escr. n.º 8695, Vergara, 11.

MONTBLANCH MONUMENTO NACIONAL Vendo casa nueva, 1936 muy céntrica, propia para gran comercio, dos salidas en distintas calles. UNA NEVERA nueva, grande, precio barato. Razón: Sacluní, 7.

Resuelto el problema

2 + 2 = 4

Se ha buscado siempre un solo insecticida para combatir diferentes insectos. La solución consiste en tener un solo producto para distintas aplicaciones que solo le proporcionará

fogo

"siempre" a base del 10% D.D.T. más otros importantes productos sinérgicos, descubiertos por sus químicos, combate:

- POLILLA
- MOSCAS
- MOSQUITOS
- CHINCHES
- ESCARABAJOS
- CARCOMA
- HORMIGAS
- PULGAS
- CUCARACHAS
- ETC. ETC.

No Mancha No Tóxico Un solo producto para distintas aplicaciones. Nunca se vende a granel.

SINTONICE TODOS LOS SABADOS, a las 10'10 DE LA NOCHE, CON RADIO BARCELONA EAJ-1 PARA ESCUCHAR AL POPULAR «ALADY», DEL TEATRO CÓMICO, EN SUS CHARLAS «FOGO».